

EN TIEMPOS DIFICULTOSOS: UNA REFLEXIÓN

Lilian Felipe Duarte de Oliveira

Estos tiempos son dificultosos! Vivimos en medio a una crisis políticas, la cual también es ética y moral. Quizá el antídoto para esos días nebulosos y propensos al pesimismo sea plantar sueños de paz para entretejer, por medio de pequeños gestos, el porvenir. Sembrando el sueño a la espera de días mejores, me siento feliz y orgullosa en poder presentar el número de agosto de la Revista. Hacer parte de un equipo responsable por la divulgación de la producción científica en enfermería es, sin duda, compensatorio y alentador en medio a la situación actual que estremece las estructuras de la sociedad. Por los temblores sucesivos, se puede decir que, periódicamente, la vida "pide un rato" suficiente para retomar el ritmo normal, reflexionar sobre cuestiones importantes, pensar en la implementación de los planes y, naturalmente, (re)inventar los sueños, lo que juzgo que también ocurre con la nuestra Revista, a través de las personas que reparten la responsabilidad de su disponibilidad.

No es para menos. Pues que ya hace ocho años que la Escuela Anna Nery Revista de Enfermería circula en los medios científicos de la profesión y, como en un ritual, tal vez sea el momento de hacer un inventario de las realizaciones, de los acontecimientos más importantes, de los sueños concretizados y de los postergados. Es evidente que, a lo largo de esos ocho años, muchas fueron las conquistas de la Revista, las cuales siempre estuvieron apoyadas en la búsqueda de calidad del producto editorial. Quizá se pueda osar decir que la Revista tiene impacto en la producción del saber de la enfermería junto a la comunidad profesional. Para eso, desde su creación, el *design* gráfico hay sido perfeccionado sucesivamente con nuevo formato, nuevas etapas y nuevas diagramaciones. Para alargar las posibilidades de publicación, fueran adoptadas las lenguas inglesa y española, que son propiciadoras para una circulación más amplia de ideas difusión del "pensamiento" profesional en niveles nacional y internacional. El número de artículos por volumen aumentó para satisfacer la demanda creciente de producción de la comunidad científica de la enfermería y de otras áreas afines, como también se pudo observar una reducción en el tiempo para divulgación de los artículos. Hasta hoy fueron lanzados nueve volúmenes de 1997 a 2005, en un total de 272 artículos. Pese a las dificultades presupuestarias, se tiene procurado garantizar su periodicidad/regularidad. La revista es citada en diversas bases de datos: SECS (Seriosos em Ciências da Saúde), LILACS (Literatura Latinoamericana y del Caribe en Ciencias de la Salud), CUIDEN (Fundación Index) y BDEF (Base de Datos de Enfermería); una vez que ajustó su patrón editorial y buscó la ampliación del alcance de su divulgación, además de ser indexada internacionalmente.

La busca de garantía de la calidad editorial dice respecto a una conjugación de factores porque, para la formación de la "alma" de nuestra Revista, entra en juego una mezcla de talentos y de confraternización. Talento de los autores, de los consultores, de los periodistas, de los diagramadores, de los revisores y de todos aquellos que de manera directa e indirecta contribuyen para la circulación de nuestra Revista. Confraternizar es por definición repartir sentimientos, ideas, valores con personas que deben ser celebradas y valorizadas. Eso porque cada una de ellas hace parte del equipo, e sin una labor colectiva la tarea de producir la Revista sería imposible. Uno de los placeres que tengo es lo de integrar el equipo de la Escuela Anna Nery Revista de Enfermería, y lo de convivir con gente talentosa, en perfecta sintonía y polivalente. Gente que dribla, con buen humor y empeño, los desafíos de entregar, cuatrimestralmente, una Revista, como un resultado que depende de todos y especialmente de la habilidad de administrar sueños, ansiedades y plazos.

Cuando pienso en los sueños y en las aplicaciones abarcados, permanece la meta de lograr otras indexaciones internacionales que permitirían una amplia divulgación de ideas sobre los objetos de interés de la profesión y mejor visibilidad de un periódico, para más allá de las fronteras nacionales, lo que bien merece la Enfermería Brasileña. Soño también con una independencia financiera un flujo más libre en la demanda de artículos. Por fin, soño con una versión electrónica para ella quedar en sintonía con los tiempos cibernéticos de hoy, lo que ampliaría también el acceso a las informaciones.

Así, como soñas aún es permitido, deseo que los lectores de nuestra Revista participen de esta confraternización y que tengan una lectura provechosa!

Sobre a Autora

Sobre la Autora

About the author

Lilian Felipe Duarte de Oliveira

Professora Assistente do Departamento de Enfermagem Médico-Cirúrgica - EEAN/UFRI.

Editora Assistente da Escola Anna Nery Revista de Enfermagem.